

**Zeitschrift:** Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

**Herausgeber:** Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

**Band:** 38 (1997)

**Heft:** 1

**Vorwort:** Mensch - Gesellschaft - Umwelt (MGU) an der Universität Basel

**Autor:** Rohner, Jürg / Meier, Hanspeter

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Mensch – Gesellschaft – Umwelt (MGU) an der Universität Basel

*Vielleicht ist es kein Zufall, dass es gerade der damals noch wenig in feste Hochschulstrukturen eingebundene Kanton Baselland war, der die Stiftung Mensch–Gesellschaft–Umwelt, kurz MGU genannt, als einen Beitrag an Lehre und Forschung an der Universität Basel gründete. Zwar sprechen heute viele oft und gerne von Interdisziplinarität, – sie aber wirklich praktizieren ist eine andere Sache. Noch viel zu häufig dienen die in langen Jahrzehnten errichteten Mauern zwischen einzelnen Fachrichtungen und noch mehr zwischen den verschiedenen Fakultäten als im Grunde willkommener Vorwand, wie bisher in den festgefügten Geleisen weiterzufahren. Auch MGU hat dies in seiner noch jungen Geschichte erfahren. Doch ist dank der Initiative von Baselland ein wertvoller Anfang gemacht, auf dem weiter aufgebaut werden kann, bis dereinst interdisziplinäre Forschung und Lehre überall eine Selbstverständlichkeit sein wird.*

*Wir freuen uns, die Leserinnen und Leser der REGIO BASILIENSIS mit einigen Ergebnissen der ersten Serie von MGU-Forschungsprojekten bekannt machen zu können, die von geographischem Interesse sind und einen besonderen Bezug zur Basler Region haben. Wir knüpfen damit an das Heft 1995/3 über die interdisziplinäre Forschung und Lehre in Natur-, Landschafts- und Umweltschutz (NLU) an und erweitern den Blickwinkel noch einmal beträchtlich.*

*Jürg Rohner (Heftkoordinator) und Hanspeter Meier (Redaktor)*

